

ぐんぐん↑↑

R5.1.1 1

第 14 号



↑本校 HP

◇◇謹賀新年！！◇◇

2023年（令和5年）がスタートしました。諸富北小学校の保護者の皆様、並びに児童のみなさん、新年明けましておめでとうございます。コロナの影響はありながらも、例年よりは自由にできたお正月だったと思います。天気にも恵まれ、穏やかに過ごすことができたでしょうか。職員一同、子ども達と会うのを楽しみにしていました。事故や大きなけが等の報告がなかったことが何よりでほっとしています。学習も生活も健康な心身がそろってこそそのものです。



お正月は子ども達にとって、いろいろなことを知り、経験できるいいチャンスだったと思います。正月ならではの風習（餅つき、初詣、お年玉）、年始のあいさつ（年賀状）、料理（おせち、お雑煮）、遊び（凧あげ、コマ、はねつき、福笑い）など、1年でこの時期しか経験しないことが少なからずあったのではないのでしょうか。いわゆる学校で勉強する学習は大切ですが、実体験を通した学びというのは何物にも代えがたい貴重な学びになります。この期間で経験したことや考えたことを今後の学びに生かしてほしいと思います。清々しい気持ちで3学期をスタートし、学習を豊かにしていきましょう。

◇◇勝負の学期、3学期◇◇

3学期とは子ども達にとって勝負の学期だと考えます。例えば、6年生だと48日で卒業し中学校へと進みます。ですから、6年生はどの教科でも新しい内容を学びながらも、これまでの小学校での学習を総復習していきます。中学校に進んだ時に、「えっ！」とか「まずい！」と思わずに、スムーズに中学校の学習内容に入っていけるようになるための準備をし、学習内容の確実な定着をしておく必要があります。つまり、6年生にとっては、短い期間の中で取りこぼしや苦手をなくす努力が必要な学期になると言えます。また、5年生以下のみなさんにとっても次の学年への準備と学習内容の確実な定着という意味では全く同じです。5年生以下のみなさんも新年度にいいスタートを切るための学期にしくはならないのです。



生活面も当然そうですが、学習面のまとめの時期です。そのためにも、3学期はしっかり目標を決めることが大事です。「**△年生のうちに、〇〇は絶対にできるようになる！**」、「**算数の〇〇はすらすら解けるようにする！**」、「**△年生までの漢字はいつでも使えるようになる！**」と具体的に目標（ゴール）を決め、そこにたどりつくための努力をしていきます。「**はじめが肝心**」です。

◇◇えんぴつの持ち方、姿勢は大丈夫？◇◇

自分の持ち方を見直してみよう！

冬休みの学習や普段の宿題の様子を見られて、子ども達のえんぴつの持ち方はどうでしょうか？算数の授業をしている時やクラスの授業を参観している時には子ども達のえんぴつの持ち方と姿勢について声かけをすることがあります。よくよく見てみると、なかなかすごい持ち方をしている子もいます。右図が正しい持ち方です。国語の教科書や書写の教科書に手本

人差し指がとんがる



がありますので、必要な方はコピーして机の前などに掲示しておくといいです。また、姿勢としては猫背になっていたり体が曲がっていたりして目が近すぎる子も見かけます。姿勢が悪いと持っているえんぴつの先が見えにくくなり、無理に見えるようにしようとして持ち方が悪くなり、しまいには丁寧な字が書けなくなってしまいます。このようなえんぴつの持ち方教室でも気づいた時に注意をしていますので、家で宿題などをしている時には、正しい姿勢で正しく鉛筆を持ち、（相手に見せてもきちんと読めるような）丁寧な字を書くよう声をかけてほしいです。



①チャイムのなる前に席につく。
 ②正しい姿勢でイスに座る。
 ③始めと終わりのあいさつをする。
 ④呼ばれたら「はい！」と返事をする。
 ⑤正しい言葉づかいをする。
 ⑥場に合う声の大きさで表す。
 ⑦「話す」、「聞く」をがんばる。
 ⑧えんぴつを正しく持つ。
 ⑨字をていねいに書く。
 ⑩次の準備をして、休み時間。
 →「かつお3」(かたづけ、つぎの準備、お茶
 トイレ休憩、3分前行動)

立腰

上図は以前にも紹介した「諸富北小 学びが身に付く10のカギ」です。その⑧と⑨にも書かれていますように、正しくもって丁寧な字で学習を進めることで、内容がしっかりと身に付くことにつながっていくのです。雑に書いたものだと雑にしか覚えられません。また、えんぴつのにぎりはそのまま食事の時の「箸の持ち方」にも大きく関わってきます。

◇◇12月のノーテレビノーゲームスマホデー結果です。1月も取り組もう！◇◇

学年・月 達成率(%)	1年生		2年生		3年生		4年生		5年生		6年生		全校	
	11月	12月												
①ノーテレビ	90	93	88	89	94	87	91	97	94	88	91	97	91	91
②ノーゲーム	97	96	91	97	91	91	91	94	100	94	82	87	92	93
③ノースマホ	93	100	95	97	94	97	91	89	97	88	88	93	93	94
④学習平均(分)	38分	40分	36分	44分	42分	46分	50分	45分	50分	56分	65分	47分	47分	46分
⑤読書平均(分)	28分	22分	18分	23分	22分	24分	33分	31分	36分	36分	28分	22分	26分	26分
ぽかぽか読書	97	100	88	100	97	100	97	97	91	97	91	93	93	98
⑥家の仕事	93	100	88	100	100	100	86	94	89	100	91	93	92	98
⑦筆箱チェック	97	96	88	100	100	97	100	97	97	97	91	93	95	98

※新型コロナも含め、期間中に休んで取り組むことができなかった児童については、集計から外して実施した児童数で計算しています。

12月のノーテレビゲームスマホデーの取り組みご協力ありがとうございました。結果は上記の通りです。1月は今日10日が取り組み日です。以前にも紹介した「当日にどうやって過ごすかという予定をはっきり立てる」を行い、有意義な時間になるように取り組んでほしいです。特に上級生は下級生の手本となれるよう、3学期の目標を決めたり読書したりするもいいです。